



Ville de Draguignan



COMPTE-RENDU DE LA REUNION DU 08 NOVEMBRE 2022

LIEU : SALLE JEAN MOULIN : 18H30 – 19H40

Ordre du jour

1 / Collecte des déchets :

- . Nouveau schéma de collecte des déchets
- . Déchetterie
- . Déchets verts

2/ Propositions de projets d'aménagement ou de thématiques

Point 1 – Collecte des déchets DPVA/Mairie

- Evolution du Schéma de collecte des déchets Secteur Club Hippique / la Foux / Jean Monnet :

Le nouveau schéma de collecte des déchets (suppression des bacs, renforcement des PAV, etc) concernant notre quartier a commencé à être mis en œuvre dans les secteurs de la Foux / le Club Hippique / Jean Monnet, etc.

Le conseil de quartier est interrogé sur le dispositif et les contraintes/difficultés engendrées pour les habitants. Un petit rappel est fait sur les enjeux et les objectifs suivis par DPVA.

Le nouveau schéma de collecte est toutefois encore en cours de concertation dans d'autres secteurs concernant des points plus difficiles à solutionner. Sa mise en œuvre est donc progressive.

- Déchetterie :

Un habitant interroge sur les conditions d'accès de la déchetterie.

Le Conseil de quartier en rappelle les principales modalités qui sont consultables sur le site internet <https://www.dracenie.com>



« Pour les particuliers, les apports sont gratuits ».

- Déchets verts :

Malgré le témoignage de difficultés rencontrées par un habitant présent dans l'assistance, un satisfecit se dégage parmi les membres concernant les opérations quasi-mensuelles de collecte des déchets verts mise en place sur le site de la base de loisirs de la Foux.

Point 2 : Propositions d'aménagements ou de thématiques dans notre quartier

L'objet principal de la réunion est dédié à un recensement des propositions d'aménagement dans notre quartier à adresser à la mairie (fiches, mails, échanges...) et/ou de thématiques à développer.

Ces sujets viennent en complément des demandes/doléances abordées au cours de cette année. Ils ont été évoqués à partir de photos, de témoignages ou de suggestions...

Voici les thématiques :

- ➔ *Installation d'une autre boîte à livres ?*
- ➔ *Réfection du mur dégradé du cimetière communal*
- ➔ *Réfection et entretien de la piste d'athlétisme dégradée (Complexe Giran)*
- ➔ *Repenser la circulation et le stationnement*

- . Rues Henri Matisse et Paul Cézanne ;
- . Aménagement de places de parking en périphérie proche / amélioration des dessertes en bus ;
- . Le Conseil de quartier est en attente de la présentation de l'étude globale de circulation.

➔ *Développement des voies douces*

- . Nécessité de développer un maillage de pistes cyclables reliant les quartiers Centre-ville / Les Collettes / Chabran / Sainte-Barbe.
- . Le Conseil de quartier est en attente d'une présentation du projet de la mairie.
- . De part sa connaissance fine du quartier, le Conseil de quartier se tient à disposition afin de faire des propositions de voies qui pourraient être utilisées dans le quartier pour cette réalisation.
- . Nécessité de rappeler le code de la route, la place des vélos et trottinettes sur les voies de circulation (avec les voitures mais aussi les piétons) car il est constaté de nombreux exemples dangereux...

➔ *Risque inondation/ruissellement : Désimperméabiliser le sol*

Dans le quartier, face au risque ruissellement/inondation et en complément de la réalisation des gros investissements déjà évoqués :

- . Participer à identifier dans le quartier des zones à désimperméabiliser afin d'améliorer l'absorption des pluies (permettra également l'été de réduire le rayonnement du soleil sur le béton/bitume) ;
- . Réaliser ou participer à identifier des places de parking perméable/drainant/enherbé ;

➔ *Création d'îlots de verdure/fraîcheur*

. La Dracénie est connue pour ces étés très chauds. Toutefois, force est de constater que le réchauffement climatique a commencé à augmenter sérieusement les températures. En milieu urbain, l'effet de chaleur est accentué.

Notre quartier se densifie de plus en plus du centre-ville, Chabran à la zone de Ste Barbe. Les immeubles et résidences se multiplient. Le Conseil de quartier souligne la situation difficile/invivable pour les habitants lors des canicules.

- . Identifier et créer des îlots de verdure/fraîcheur en concertation avec la mairie.

➔ *Aménagement de la base de loisirs de la Foux*

Les riverains et plus largement les dracénois sont attachés à la base de loisirs de La Foux.

Poumon vert des quartiers Est, cet espace faisait autrefois le bonheur des familles (promeneurs, enfants) et sportifs qui fréquentaient le « parcours santé » aménagé dans la pinède.

Si l'aménagement à proximité de la piste cyclable a permis incontestablement de redonner vie à la promenade, les riverains sont désireux de conserver et retrouver cet espace naturel et de pouvoir pratiquer des activités de plein air gratuites sur ce site :

- . un terrain de boules aménagé ou,
- . un parcours santé ou,
- . un rucher ou,
- . une aire de jeux pour enfants ou,
- . une piste de Pump Track ou,
- . des tables de pique-nique...

➔ **Panneaux touristiques**

Proposition de mise en valeur du patrimoine de notre quartier par le biais de deux panneaux touristiques qui pourraient se situer à :

- . L'ancienne caserne militaire de Chabran (mise à l'honneur lors de la fête de quartier 2022) ;
- . La Foux (la rivière (faune, flore, caractéristiques...), la chapelle, autrefois la présence d'une pisciculture, etc).

⇒ *Le Conseil de quartier se porte volontaire pour réfléchir et développer, avec la mairie, les projets jugés prioritaires qu'elle aura retenus, en concertation avec les habitants.*

La prochaine réunion du CQ aura lieu le **mardi 13 décembre 2022**.

Olivier Ouillon

Co président CQ Centre-Est